

ALES

t Hubert; du 4.
 lachie (Mayo) ;
 e, saint Charles
 Malachie (Mel-
 e, saint Charles
 Malachie (Orms-
 Charles-(Leslie).
 onse; du 4 no-
 J. S.

RES

nine.
 urent.
 :
 nce.

II

eront désormais
 ble et glorieuse
 s fêtes magnifi-
 troisième cente-
 ays, c'est-à-dire
 s missionnaires,
 plessis.
 énement, en ra-
 nt lus dans les
 en écrivant ces
 ns québécoises.

de nous associer au solennel et si expressif *Te Deum* qui se chante là-bas. En l'absence de Mgr l'archevêque, qui se trouve actuellement sur la côte de Gaspé, M. le chanoine Cousineau, de l'archevêché, a été chargé d'aller représenter Montréal aux fêtes du troisième centenaire. Nous lisons, d'autre part, dans les dépêches de ce soir qu'à la messe d'action de grâces qu'a célébrée lundi (16 octobre) Son Eminence le cardinal Bégin, dans sa basilique, on remarquait la présence de Mgr Gauthier (Ottawa), de Mgr Béliveau (Saint-Boniface), de Mgr Sinnott (Winnipeg), de Mgr Cloutier (Trois-Rivières) de Mgr Bruneau (Nicolet), de Mgr Chalifoux (Sherbrooke), et de Nos Seigneurs Dugas, Ross et Bolduc, sans parler, bien entendu, des prélats et des chanoines de Québec, comme aussi beaucoup de prêtres, et, autour du gouverneur Leblanc, dans les neufs, l'élite de la magistrature, du barreau, des professions et en général des citoyens de Québec.

M. l'abbé Brosseau, du Mont-Saint-Louis de Montréal, dont la parole abondante et si nourrie de doctrine a tant de fois intéressé nos concitoyens de la grande ville, avait été invité à donner, à la basilique, le sermon de circonstance. Il s'est demandé quelles actions de grâces le peuple canadien doit à Dieu et comment il peut les lui rendre, affirmant, avec une haute éloquence, et un très vif succès, que le meilleur moyen que nous ayons d'exprimer notre gratitude au Tout-Puissant c'est d'apprécier notre foi catholique et d'en comprendre de mieux en mieux la valeur et la supériorité.

Le programme des fêtes, pour les deux jours, comprenait au nombre des orateurs Son Eminence le cardinal Bégin, M. le gouverneur sir Evariste Leblanc, Sa Grandeur Mgr Roy, Mgr Pelletier, recteur de l'Université Laval, sir Lomer Gouin, sir A.-B. Routhier, M. le maire Laviguer, l'honorable De la Roche, l'abbé Camille Roy, M. J.-B. Morissette, M. C.-J. Ma-